

Adresse de l'agent national du district de la Montagne (Aveyron),
qui atteste le républicanisme de la circonscription, lors de la séance
du 11 floréal an II (30 avril 1794)

Citer ce document / Cite this document :

Adresse de l'agent national du district de la Montagne (Aveyron), qui atteste le républicanisme de la circonscription, lors de la séance du 11 floréal an II (30 avril 1794). In: Tome LXXXIX - Du 29 germinal au 13 floréal an II (18 avril au 2 mai 1794) p. 489;
https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_1971_num_89_1_28635_t1_0489_0000_6

Fichier pdf généré le 30/03/2022

fait inscrire sur-le-champ pour servir comme matelots.

Mention honorable, insertion au bulletin (1).

[*La Comm. d'Agde, au présid. de la Conv.; 11 germ. II*] (2).

« Citoyen président,

Nous t'envoyons sous ce pli un exemplaire de la lettre qui nous a été écrite par le citoyen Castagnier, capitaine de vaisseau. L'éloge qu'il fait du patriotisme de nos enseignes non entretenus ne nous a point surpris; ils n'ont jamais démenti leur amour pour la patrie: ses besoins dirigent leurs sacrifices et celui de leur vie sera glorieux pour eux quand il faudra l'exposer pour le soutien de la liberté; tels sont les sentimens de ces braves républicains que nous croyons de notre devoir de vous faire connaître et de rendre publics; leur exemple trouvera sans doute des imitateurs et fera rougir les êtres nuls qui ne se mettent jamais en mouvement qu'après avoir calculé entre leurs intérêts et ceux de la République.

Vive le peuple, périssent les tyrans et les traîtres ».

LE PELLETIER (*maire*), CIRAUDY, BARRAS
(*off. mun.*), [et 2 signatures illisibles].

[*Le cap^e Castagnier, aux Maire et off. mun. d'Agde; 29 vent. II.*].

« Citoyens,

Tous les vrais français se doivent à la défense de la patrie, mais il est du devoir de tout bon républicain de faire connaître les hommes qui la servent avec désintéressement, et uniquement pour avoir l'avantage de la servir, sans calculer ni la paye ni le grade.

Les bâtimens chargés pour le port de la Montagne, ne pouvaient s'y rendre aussi rapidement que l'exige un besoin pressant, faute de matelots: l'impossibilité d'en procurer à ces navires, puisque tous étaient requis pour ceux armés en guerre, me fit prier les enseignes non entretenus de se rendre au bureau des armemens pour aviser au moyen de faire armer le convoi. Le sous-chef des classes n'eut pas plutôt exposé les besoins de nos armemens au port-de-la-Montagne, que tous ces braves républicains se firent inscrire sur le champ pour servir comme matelots, sur ses bâtimens de transport, et en formèrent tout de suite eux-mêmes les équipages; ce trait vraiment républicain mérite d'être connu; puisse-t-il trouver autant d'imitateurs qu'il en est digne! Je vous prie donc, Citoyens de lui donner la plus grande publicité, afin que ces braves marins aient des droits à l'existence publique; cet exemple digne d'être connu, sera sans doute suivi par les marins de ce grade, qui ne pouvant être employés en leur qualité, préférèrent rester nuls plutôt que de contribuer à la défense de la cause qui les a retirés de l'esclavage.

(1) P.V., XXXVI, 236. B⁴ⁿ, 12 flor.; *Audit. nat.*, n^o 585; *M.U.*, XXXIX, 184; *J. Fr.*, n^o 584, *J. Perlet*, n^o 588; *Mon.*, XX, 357 et 380; *J. Sablier*, n^o 1291; *Débats*, n^o 590, p. 162; *Rép.* n^o 132.

(2) C 303, pl. 1108, p. 13.

Périssent les tyrans et les traîtres, paix, union et fraternité aux vrais républicains tels que vous braves sans-culottes ».

CASTAGNIER.

(*Applaudissemens*).

8

L'agent national du district de la Montagne écrit à la Convention nationale que la vertu, le courage et le républicanisme siègent dans ce district aux places qu'occupaient naguère les intrigans et les hommes sans mœurs.

Insertion au bulletin (1).

[*La Montagne, 27 vent. II*] (2).

« Représentants,

La loi du 14 frimaire appelait aux fonctions publiques des hommes courageux par caractère, publicains par principes, vertueux par habitude; cette régénération révolutionnaire commandée par la loi, fut pour ce département, par vous, confiée au représentant Paganel, digne modèle des vertus civiques. Eh bien! représentants, pères de la patrie, votre objet n'est pas manqué; la vertu, le courage, et le républicanisme siègent aux places qu'occupaient naguère les intrigants, les hommes sans mœurs et courageux seulement dans le calme, et dont le plus beau fleuron de leur règne, fut la terreur qu'ils plaçaient sans cesse à l'ordre du jour. La honte qui poursuit la plupart de ces êtres, l'humeur qu'ils ont connu en voyant la vertu assise à côté de la liberté, échauffe leur imagination et ils cherchent à reprendre les rennes que leurs forfaits ont rompu; ils vous demanderont, sous l'emblème d'un civisme humiliant pour la vertu de remonter sur leurs places; mais représentants, demandez à celui qui mérite votre confiance pour l'organisation du plus beau, du plus sublime de tous les gouvernements, si son choix ne fut pas le vœu d'un peuple prononcé pour la liberté. Voyez les actions de ces fonctionnaires, dont l'activité fait le prix, considérez leurs travaux, que votre Comité de salut public et celui de sûreté générale vous en fassent connaître l'étendue, et vous prononcerez, j'espère, que le district de la Montagne qui fut un de ceux qui conserva une attitude fière et inébranlable lors des mémorables journées des 31 mai et jours suivans, n'a pas perdu l'aplomb, que vous avez su lui donner, et qu'il n'a cessé de mériter de la patrie ».

H. GUIRAUD.

9

Les administrateurs du district de Metz annoncent à la Convention que le commandant du ci-devant bataillon de première réquisition de Metz a remis à l'administration la bannière

(1) P.V., XXXVI, 236. *Mon.*, XX, 380. Saint-Affrique, Aveyron.

(2) C 302, pl. 1095, p. 6.